

LOS ANDES.

DIARIO DE LA TARDE.

Año XXVIII.

Guayaquil. (Ecuador) Viernes 7 de Agosto de 1891.

N. 2,975

CIGARRILLOS

de **P. A. Estanillo**
DE HEBRA Y PICADURA
Extra Flor.

Ha recibido nuevamente
L. C. Stagg.

Real Fábrica
de Tabacos y Cigarros.



Flor de Tabacos de
PARTAGAS Y Ca.
Industria Nos. 152, 154 158, y 160.

HABANA

AVISO.

Agradados con los honores de PROVEEDORES DE LA REAL CASA y la autorización para el uso de las ARMAS REALES en las etiquetas de los productos de nuestras Fábricas, y teniendo noticia de que nuevamente se falsifican los cigarrillos PARTAGAS, hemos debido introducir una innovación en las marquillas que sirven de envoltura, haciendo constar en ellas, la distinción con que hemos sido honrados por S. M., y adornándolas con el escudo de la REAL CASA.

Rogamos, pues, á nuestros favorecidos que se fijen en la nueva facilidad de la marca para que en ninguna ocasión sean sorprendidos con productos ajenos á esta procedencia.

Ya que la excelencia de los materiales empleados en la elaboración y el esmero en conservar sus celebradas é inmejorables condiciones, constituyen sosteniendo á envidiable altura la fama, que con tanta justicia tiene adquirida esta casa, se nos hace innecesario toda otra recomendación.

Habana, Noviembre de 189,
J. A. Bances.
Cigarrillos de esta Marca

—ACABA DE RECIBIR—

L. C. STAGG.

De la acreditada fábrica de M. Adrian Ward, ofrece constantemente en venta

L. C. STAGG.

Guayaquil, Julio 17 de 1891.

F. V. Reinol

GERENTE.

FOCUSMBA

"LOS ANDES"

Publicación Diaria.

PRECIOS:

Suscripción mensual.....	Sy. 1.	
Id. trimestral.....	" 3.	
Id. semestral.....	" 5.	
Id. anual.....	" 10.	
Número suelto.....		10 cts.

TARIFA DE REMITIDOS Y AVISOS

Hasta 80 palabras.....	Sy. 1.	
Cada palabra excedente.....		1. cts.

Por cada repetición de un aviso se pagará la mitad del precio de la primera inserción; pasando de veinticinco las repeticiones, el precio será convencional.

Los Avisos que se publiquen en tipos mayores que los usuales, bien sea en una sola columna ó abrazando dos ó más, pagarán el valor de los que ocupan en el mismo espacio.

ADVERTENCIAS.

Todo pago debe hacerse ADELANTADO.

Los Remitidos y Avisos, que se dirijan de fuera de esta ciudad, vendrán acompañados de su importe ó de una orden para que éste sea cubierto igual.

Los Remitidos estarán siempre revestidos de la firma de responsabilidad, que previene la ley.

No se admitirán remitidos que ataquen la vida privada.

No se devolverá ningún documento, original ó en copia, que se remita para su inserción en el periódico.

La suscripción y la venta de los números sueltos está á cargo de la Administración General y las Agencias.

Los suscriptores que cambien de domicilio ó vecindad, lo avisarán oportunamente á la Administración General.

La Administración General se entenderá con los Agentes y suscritores por medio del periódico.

La Correspondencia se rotulará al Director de LOS ANDES.

Para todo lo relativo al periódico y al establecimiento, dirigirse á,

Jose Julian González.

Director y Administrador del periódico.—Calle de " Olmedo " Núm. 84 casa, del doctor Cabezas.

Gran Hotel.

Plaza de "Bolivar."
A LOS VIAGEROS

Cuartos amueblados.—salones especiales para familias.—Gran salon para

RECEPCIONES

Banquetes dentro i fuera del establecimiento.

servicio esmerado. cocina de primera clase

VINOS Y LICORES ESPECIALES

baño, Teléfono, servicio interior excelente
Guayaquil, Diciembre 12 de 1889.

Antonio Moya y Ca

NINGUNA ANEMIA RESISTE
HEMOGLOBINA DE V. DESCHIENS

Pinturas!!

A precios sumamente bajos vende MINERAL PAINT DEVELOPING Co. sus acreditadas pinturas para uso en edificios, en madera, superficies a las que generalmente se importan.—En razón de que en Guayaquil no existen pinturas de esta clase, se importaron para poder suministrarlas, pinturas, muelles, etc.

A personas que desean poder pintar sus edificios, también mucho gusto en obsequiarlos convenientemente en calidad de ellos.—Los pedidos de desarrollo de pintura se dirigen a la New-York Life Insurance Co. calle de Hingwood, No. 19, (antes), junto al Banco Internacional.

Nosotr a que fumes sus amigos a... los a podemos gndiar el honor...

CELEBRADOS las respicias que... Nicolás Ribandereña en el asomado...

Comercio.

Precios corrientes.

Table with 2 columns: Item (Cacao de Arriba, B llo, Naranjal, Machala, etc.) and Price (S 23 20, 14 40, etc.).

GIROS DEL DIA.

B nco del Ecuador.

Table with 2 columns: Location (Londres, Paris, New York, San Francisco, Lima) and Exchange Rate (3 djs., .38 % premio, etc.).

Cambios.

Table with 2 columns: Location (Cro americano, indgles, Banco Internacional, Londres, Paris, Hamburgo, New York, Lima) and Exchange Rate (40%, 35%, etc.).

Inserciones.

CANDIDATURA BALLEEN.

República del Ecuador.—Presidencia del Directorio Liberal Nacional.—Quito, Febrero 25 de 1891.—Sr. D. Clemente Ballén.—París, Señor. Heroso cuanto muy satisfactorio...

Liberal se la servido designarme para candidato a la Presidencia de la República. Mi confusion es extrema al ver que a la distancia que nos separa, y despues de un cuarto de siglo de ausencia, he podido ser investido de tan alto honor por una corporacion compuesta de importantes compatriotas mios. Desgraciadamente para mi, me encuentro incapacitado para acudir al llamamiento del Directorio. Aunque estoy convencido de que esta candidatura no tendria buen éxito, me decidiria a someterme a la prueba, para no contribuir a una perturbacion, si no me lo impidieran motivos de caracter privado más poderosos que mi voluntad. Aparte de esto, y suponiendo por un momento la posibilidad de mi eleccion, sobran razones de orden distinto y más esencial para alejarme de tan alta empresa. He cumplido ya sesenta y tres años. ¿Es esta la edad de entrar en la carrera pública? ¿Con qué experiencia? ¿Con qué nociones de ciencia administrativa, cuando apenas he gobernado en mi vida a algunos empleados de comercio? ¿Con qué conocimiento de los hombres del pais, despues de tan dilatada ausencia? Privado de estos elementos indispensables y de todo antecedente político, ¿cómo puedo arrostrar la comparacion de mi nombre con los muy eminentes que le han precedido ya en esta naciente campaña? ¿Puedo acaso tener el coraje de suceder a un Presidente como el actual? Estas graves consideraciones, unidas a los impedimentos personales a que he aludido antes, me reducen a la impotencia de corresponder a la honrosa iniciativa del Directorio con otra cosa más que un profundo agradecimiento. Ruego a Ud. que se sirva aceptar, y ofrecer a sus honorables colegas, las seguridades de mi mistosa consideracion. C. BALLEEN. Republic del Ecuador.—Presidencia del Directorio Liberal Nacional.—Quito, Marzo 18 de 1891. Sr. D. Clemente Ballén. De orden del Directorio Liberal Nacional tuvo el honor de comenzar a Ud. en nota del mes pasado, la eleccion hecha en Ud. de candidato del Partido Liberal para la Presidencia de la República en el próximo periodo. Más, teniendo el Directorio que aquella nota padecia un extravio y no llegue a manos de Ud., é impuesto por otra parte de la contestacion dada al cablegrama que se le ha dirigido de Guayaquil por el señor doctor Rafael Polít, ha resultado que se le pase esta segunda nota expresándole que la decision del Directorio no ha obedecido solamente a las convicciones de sus miembros, sino además a la opinion general en favor del nombre de Ud., opinion formada, atentos los hechos antecedentes que le recomendaron, y con la certidumbre de que Ud. sabrá corresponder a la confianza que la mayoría del pais se dispone a depositar en Ud., opinando en sus manos las riendas del Gobierno. No es un reducido número de amigos, señor Ballén, el que ha proclamado su nombre; es un gran partido, el partido liberal, al que esta vez, en fuerza de los merecimientos de Ud. se han agregado muchos miembros distinguidos del partido conservador. Proclamando el nombre de Ud., los liberales de todas las Provincias se han apresurado a aceptarlo, confiando con su adquisicion de Ud. a tan solemne y entusiasta llamamiento y con que sus sentimientos demasiado patrióticos le obligarán a aceptar cualquier sacrificio en bien de la Patria. La negativa al señor Dr. Polít tiene su razon más no se presenta una que puede oponerse a la proclamacion del gran partido a que U. pertenece. El Directorio Nacional, de acuerdo con el sentimiento de todo el

Partido, ha resultado por consiguiente insistir en la candidatura de Ud. sean cuales fueren los obstaculos que se opongan a su aceptacion, seguro de que en el ánimo de U. prevalecerá el cumplimiento del deber que la Patria le impone sobre los inconvenientes que pudieran colocarle a U. en un conflicto. La Patria, Señor, es lo primero; por ella sus hijos tienen que poner intereses de cualquier otro linaje. Debo de poner en conocimiento de U. que, aceptada su candidatura, van muy adelantados los trabajos preparatorios para la eleccion; la resistencia de U. echaria pues abajo el plan, pondria en descencanto al Partido, daria el triunfo al partido contrario y traeria irremediablemente la degradacion de la República. Aceptaré U. la responsabilidad de esta desgracia? Con sentimientos de alta consideracion soy de usted, Señor, su atento y S. S. El Vice-Presidente, Asencio Gándara. El Secretario, Miguel Valverde. París, 28 de Abril de 1891. Señor Dr. Asencio Gándara, Vice-Presidente del Directorio Liberal Nacional. Quito. Muy señor mío: He tenido el honor de recibir la apreciable nota de usted de 18 de Marzo proximo pasado, en que usted se sirvo comunicarme que el Directorio Liberal ha tenido a bien insistir bondadosamente en mi candidatura, aunque habia llegado a su conocimiento mi respuesta a la pregunta que el señor Dr. Rafael Polít me hizo por el cable. Ya en 8 de febrero, contestando a la primera invitacion del Directorio, le manifesté las causas involuntarias de mi excesa, y hoy no puedo menos que confirmarla. Seme permítida, sin embargo, una aclaracion. Como usted suponía que mi negativa pudiera acrecentarme alguna responsabilidad, en razon de la situacion ya adelantada de los trabajos preparatorios de la eleccion, me tomo la libertad de recordar a usted que desde antes de que el Directorio me designase para candidato, la prensa habia revelado la creencia general—puedo casi decir el convencimiento—de que no me sería posible aceptar. No necesito, pues, vindicarme; ni lo deseo, porque el sentimiento que me domina es la gratitud. Me es grato suscribirme de usted, señor mio, muy obediente servidor y compatriota, C. Ballén. París 7 de Julio de 1891. A los Señores Miembros del Directorio Liberal Nacional. Quito. Señores: Cuando el Directorio Liberal me hizo el honor de invitarme a aceptar la candidatura a la Presidencia, yo estaba tranquilamente en París, hacia veintitres años, olvidado de mis, ignorado de otros, sin aspirar a ningun puesto público, y ocupado exclusivamente como toda mi vida, en mi trabajo y mi familia. Me apresuro a desmentir de aceptar aquella generosa invitacion, fundandome en primer lugar, y del modo más terminante, en impedimentos privados más poderosos que mi voluntad; y subsidiariamente dije que no me encontraba tampoco en las condiciones ni con las facultades requeridas para ejercer el alto puesto que se me ofrecia.—La prensa, en Guayaquil y Quito, ha confirmado posteriormente en sus juicios la exactitud de estas apreciaciones, y ha dicho la verdad. El Directorio Liberal no juzgó oportuno publicar mi respuesta, aunque parecia natural hacerlo, puesto que se le habia dado a la vez la designacion que la habia ocasionado. En lugar de eso, un diario do

Guayaquil dijo, ridiculizandome al señor doctor Gándara, que yo habia contestado con flojedad. Esta apreciacion ha dado motivo para que no colaborador de otro diario de la misma ciudad me acusé de doblez en mi conducta. El señor doctor Polít fué el primero que consultó mis disposiciones—y le contesté negativamente. Algunos amigos mios de Guayaquil me instaron en seguida, en carta pública colectiva, a que aceptase la candidatura—y les contesté negativamente. El Directorio Liberal me comunicó despues la designacion que habia hecho de mi persona—y le contesté negativamente. Sin esperar mi respuesta, el mismo Directorio me escribió de nuevo para insistir en su propósito—y también le contesté negativamente. El señor doctor Yerovi me telegrafió aquella insistencia—y le contesté negativamente. Identica respuesta ha dado a un crecido número de cartas privadas. Nadie ha publicado mis contestaciones. No tengo la culpa de ello, ni puedo hacer más. Mi respuesta negativa ignorada del público, no la puedo, por esta causa, librarme de ataques. Se me ha colocado entre dos fuegos: pérdidas elogios, por un lado; ofensas descabizadas por otro. Yo deploro que la interpretacion del señor doctor Gándara, tan poco bondadosa por mi carácter personal, cuya autenticidad quisiera ver refutada, haya dado lugar a conjoncturas indecorosas que no habrian existido si se hubiese dejado a todos en libertad de apreciar por sí mismo, los términos de mi excesa. No les parece a ustedes, señores, que las respetables personas que nos sacaron de la obscuridad son las llamadas a no permitir que se falte a las consideraciones debidas a un hombre privado, extraño a la politica y víctima inocente de pasiones electorales? No puedo defendérme yo mismo, porque estoy desarmado por la gratitud que imponen las manifestaciones que he recibido, aun de los mismos estimables editores que hoy acogen tales agravios. Confiado en la bien acreditada caballerosidad de los señores Miembros del Directorio, tengo el honor de reiterarles las seguridades de mi alta consideracion. C. Ballén. EL PROBLEMA SOCIAL. Pasemos por esta denominacion más o menos apropiada, al solo efecto de discutir y hacer algunas observaciones sobre cuestion tan debatida y tan oscura, en la cual claridad no se hace, a pesar de tantas y tantas opiniones como se vienen sosteniendo con el plausible fin de resolverla. Entiendo yo, en primer lugar, que para resolver un problema es necesario ante todo que el problema exista, y por mi parte, confieso que no lo encuentro, por más que lo busco, a no ser que pueda tomarse como tal una serie de afirmaciones atrevidas é imposibles en el terreno de la ciencia y en el mundo de los hechos. No nos fijemos en la cuestion transitoria del día, en lo que los obreros piden a la hoy. Levemos nuestra vista a las alturas y nuestra reflexion al conjunto de los países libres de las exigencias que forma su programa del mañana, y de esta suerte y en esta situacion digamos con franqueza y sin alardes vanos, que serian algo mejor, es si es posible coniar en la sancion de la práctica tan alto pensamiento. Los declamadores de los clubs, y los apostóles del socialismo en la tribuna, en el libro y en la prensa olvidan, sin duda, que la idea como tal es institucion necesaria de la posibilidad real para que puedan, siquiera, presentarse en el campo de la ciencia como una afirmacion seria a discutir, y olvidan también, que alguien que los alimantó y los dio con esos escritos, la folicion y la paternidad de la escuela dijo una gran verdad cuando dijo "que un teatro jamás será a flexible, por lo que se quejaban, sino se quejaban fundamentalmente se encuentran en los hechos antes que en el arte revolucionario". Tenemos, pues, una base para discutir y un fundamento para exponer aun a riesgo de que alguien las considere

impertinentes ó absurdas, ni que pecaren y promita equivocada sobre el socialismo y sus resultados de hoy y para el porvenir. No pienso lo que piensa la generalidad de la gente sobre la importancia y gravedad de la agitacion de la clase obrera; no crea que se vaya a trastornar leve ni gravemente, profunda ni someraente el orden público, ni que se haya de producir actos de trascendencia é importancia tal, varien las causas por donde actualmente marchan las relaciones entre el capital y el trabajo. El partido obrero es ahol carece de la fuerza que de la organizacion y del vigor que presenta. Las luchas anteriores; no tiene historia ni tiene disciplina; há menester de jefes de talento, ilustracion y autoridad, para formar el ejército del trabajo frente de las fuerzas del capital, y no las tiene ahora; necesita salir con un programa y conviccion en sus doctrinas, y con el anhelo que infunde el fanatismo del secretario, la falta de recursos materiales que para toda clase de guerras se precisa, y carece de esa conviccion y ese fanatismo. Asiste el elemento obrero de nuestros paises a la general corrupcion de todo lo que constituye nuestra vida nacional, lo mismo en el orden jurídico que en el moral, en el religioso que en el político y en el económico, y es siempre presa de esa misma corrupcion sin que pueda librarse de sus contagiosas derivaciones. Saquemos del crisol donde aparecen confundidas y no identificadas, la diversidad de criterios, las iraciones, desazas y procedimientos de los socialistas, colectivos y anarquistas y las sectas en que las tales escuelas se hallan divididas; consideremos sobre los obreros que se abren guias y otras, y hagamos que convenir en que ésta, por lo menos, es una razon de fuerza que nos invita a dormir tranquilos mucho tiempo, arrallados por las fatigosas predicciones del compañero Iglesias. Enfrente de esta fuerza, aunque numerosa, embarrada; sin ideales fijos, sin convicciones arraigadas, sin disciplina, sin direccion, alanzas rotinas y la resistencia que les dan los siglos, la hacen infanqueable, débil, por una parte, al capital por otra, y al derecho, en último término, contra ella constituye el estado histérico de la propiedad individual, que no morirán jamás, a pesar de todas las borrascas sociales que pueden azotarla, y de todas las impemencias que se le opongan combatiéndola. La lucha entre el capital y el trabajo entre los obreros y los patronos, si bien según el conocimiento, que yo los llamamos, si algunos ven se plantea en el terreno de la fuerza, tardará mucho tiempo, será indecisa en los primeros instantes, y concluirá despues por el triunfo del capital, que es elemento; permanente en la historia por las necesidades de la vida, y por la naturaleza de las cosas. Podrá modificarse en algo y mejorarse de alguna manera las condiciones del obrero ya en cuanto a la disminucion del trabajo, o en cuanto al aumento del salario, siempre que sean proyectos tales mejoras de la libertad de los patronos y no de la reglamentaria y abusiva imposicion del Estado; pero el problema en si, en su totalidad, es, en mi manera de sentir, una cuestion de solucion imposible, por su especial contrestra y por los elementos que la integran; podrán los trabajadores, pagar, arreglar o dar ellos beneficios, con los capitalistas, pero esos pactos quedarán rotos al dia siguiente, ó a más tarde, cuando las aguas irán por de solian ir, el trabajador trabajará como antes; romperse ley de su vida y condicion de su existencia el trabajo, y el capitalista, que también trabaja, y quizá de manera más activa y pensosa que el obrero, man tal, seguirá siendo la fuerza que dirige, o más bien el dueño de la industria y el comercio y el comercio que man le y dirige la nave de la practica. (Continúa)

Remitidos. EL CAPELLAN DE ARTILLERIA. PRESIDENTE D. J. M. G. L. EL Sr. J. M. G. L. ha sido designado para el cargo de Capellán de Artillería en el Regimiento de Artillería de la Plaza de Quito. Consta que este cargo es de gran importancia y que el Sr. J. M. G. L. es un hombre de gran talento y de gran actividad. Se desea de esta forma que sea muy feliz en su cargo.

LOS ANDES

Guañquil, Agosto 7 de 1891.

EL DESENLACE.

Asistimos a un espectáculo por demás desconsolador para el sincero patriotismo.

Apenas iniciada la rada campaña electoral y estamos ya sufriendo las fatales consecuencias de la falta de unidad en la acción y de la falta de acción en la variedad.

En momentos de cordura y de entusiasmo resolvimos organizarnos como un verdadero partido político que aspira a pesar en la balanza de los destinos del país; convocamos de mutuo acuerdo una Asamblea en que tuvieran representación legítima todas las entidades liberales de la nación; reunióse ese alto cuerpo y dejó constituido, al parecer, la respetable alianza; se formuló una Constitución: se eligió un Directorio Liberal Nacional q' debía tener sus agentes subalternos en todas las provincias: en suma, se dió laudable comienzo a la obra primordial de toda ag'upación, sea cual fuese el fin que se proponga; y la concordia, la disciplina y el orden podían estimarse afeanzados como prenda de civismo y de anhelo por el buen éxito.

Pero, no ha sido así. Un grupo de liberales bien intencionados, sin duda alguna, mas impacientes y frenéticos, se anticiparon a presentar su candidato, que no contaba probablemente con los votos de la mayoría; el Directorio comprendió entonces su tarea de consulta, mostrándose, porqué no decirlo, débil é inexperto para desempeñar el arduo cometido que se le había encomendado, limitándose a aceptar, por fin, un nuevo candidato proclamado con entusiasmo por los más; y, en presencia de la renuncia perentoria y justificada del digno ciudadano aclamado, comenzó su obra de destrucción la intriga patriote- ra, haciendo que alardeen de necesidad los unos con su insistencia y empujando á otros, como lo hemos visto también ya, á la más vergozosa é incalificable defección.

La imprevisión, la inexperiencia, y, sobre todo, el carácter voltario é inconsecuente que tenemos invérito en la sangre de nuestra raza han consumado la disolución y la anarquía.

El partido liberal está deshecho, dividido en pequeñas fracciones que se disputan hoy la corona de la sinceridad y la palma del buen sentido.

Nos hemos quedado como los cecijos de la fábula, mientras los leones los galgos y hacen presa de los más incautos.

Entre tanto, no faltan quienes se dedican á la labor innoble de propagar ante el mundo entero el descrédito de los mismos que poco antes ensalzaron, acaso en demasía, lo cual revierte en contra de todos para nuestro general desprestigio.

Abí está la sentida amarga queja del señor Ballén, que debió esperar mejores conceptos de sus partidarios, una vez que, con singularísima modestia y desirterés bien raro, se negaba á recoger el bastón pre-

sidencial que se le ofrecía con empeño.

Los judíos de nuestra política nacional han pretendido hacer empuñar al inocente patriota la caña del pretorio, prometiéndose talvez, conducirlo después hasta el Calvario.

Pero debe estar tranquilo y satisfecho de su conducta el señor Ballén, contando con la estimación y el respeto de todos los ecuatorianos que no hacemos de la política asunto de comedia.

El desenlace del ridículo entremés que se nos hace presenciar es ya conocido del público. Triunfará siempre un candidato conservador, que cuenta con la gran mayoría del sufragio; quedará sobreexcitado el clericalismo vencido ante las urnas; y el partido liberal desaparecerá en ignorada huesa del Panteón de la Historia.

Colaboración.

FERROCARRIL DEL SUR.

Ya D. Camilo se recomendó ante la voluntad del pueblo con su célebre informe presentado como miembro del Consejo de Estado.

Pido nada menos en él que siga adelante el juicio arbitral y que se resuelva el contrato.

Con tal motivo los periodistas de la localidad han tenido una brillante oportunidad para manifestar su ingenio, su erudición, sus conocimientos en la materia, tratando del asunto como consumados estadistas.

El immoderado deseo de la universalidad, dice Balmes, es una fuente de ignorancia.

Y después de tanta charla, después de mil disertaciones, después de cansar la atención del público, han sacado la conclusión de que D. Camilo Poncé es el único llamado á salvar la situación económica de la República con su exaltación á la Presidencia.—Buena locura!

Ya lo sabemos.—D. Camilo irá á la Presidencia en ferrocarril.—Conservadores y liberales fusionistas van á tender los rieles en un abrir y cerrar de ojos, sin tocar en la codillera per saltum entrarán en el Capitolio, cantando un solemne Te Deum.

Con semejantes visionarios ya D. Camilo puede estar preparando para subir á Palacio y coñirse esa famosa banda de sus aspiraciones.—"Mi poder en la Constitución," ante el Congreso de 1892.

Pero los que de lejos miramos los toros, vemos que el tiro le va á salir por la culata, por que el buen sentido del pueblo ecuatoriano, lo rechaza como un monstruo híbrido, que dará en tierra con las libertades patrias.

La verdad, dice un político, se la da sustentan con razones y autoridades.

Hoy por hoy no hay más razones que los caprichos de todos, ni más autoridades que su leal saber y entender.

Cada cual ha hecho sus cálculos aventurados, llevando el agua á su molino, sin que el país haya ganado otra cosa que la misma ansiedad, la misma incertidumbre, ignorando cual es la opinión que prevalece en el terreno de la verdad y de la ciencia.

Y sigue la misma cantinela entre Galileos y Samaritanos, Gulléos y Jibellinos, Abencerzajes y Segriós, lanzándose mutuamente dardos envenenados, sin respetarse así mismos, menos al público que los escuchaba.

El informe de D. Camilo se ha robado ya por el Director de Obras Públicas y por algunos diarios de la localidad; pero el "Diario de Avisos" y "El Tiempo", órganos de la fusión, lo aceptan como una Enchirida de León XIII.

Para nosotros aquel informe y estos diarios, son desahogos de parti-

do, que no pueden pasar con el acento de la verdad.—Imparcialidad no la puede tener un hombre de partido, ha dicho M. Volney.

Pedro informe á los que han hecho causa común en la actual confusión eleccionaria, tanto valdría pedirlos á Léntulo sobre la contribución de Catilina.

De aquí viene que todo lo que se relaciona con el partido y la causa que sostiene, lo aceptan como un dogma de fe, haciéndose pregones de cuanto disparate se escribe aguende y allende los Andes.

El caballo de batalla es, pues, la cuestión económica y ninguno es capaz de ponerlos en posesión de la verdad, porque todos hablan y la confusión en que se hallan es de tal naturaleza, que el Ferrocarril del Sur es hoy por hoy la Torre de Babel, y no cabe duda que terminará con la dispersión, sin darnos una solución favorable.

Mientras tanto, las cosas siguen en statu-quo, reservadas al tiempo que es el gran factor de la luz y la verdad.

El desconcierto es total! No cabe duda que con semejantes defensores se ha salvado el país y se le asegurado la Presidencia para D. Camilo Poncé.

Vivan los conservadores. Vivan los fusionistas.—Mueran los progresistas!

Crónica

CALENDARIO.

Mañana, Sábado, 8 de Agosto.—San Ciríaco mártir y San Emiliano, obispo.

SERVICIOS DE TURNO.—Hoy este servicio:

La "Botica Alemana," situada en la intersección de las calles "Leandro" y "Adriana" y la "Botica Universal" entre las calles de "Boyacá" y "Luque."

BOMBAS DE GUARDIA.

Hoy harán la guardia de depósito, la bomba "Roanforte," número 6, 20 bachers y otros tantos Guardias de Propiedad.

TEMPERATURA.—Termómetro registrado á la sombra de ayer. Á las 9 a. m. 24° a las 3 p. m. 27° Temperatura media. . . 25° 1/2

FASES DE LA LUNA

Cuarto creciente el. . . 12 Luna llena el. 18 Cuarto menguante el. . 29

BAÑOS DEL SALADO

Buenas mañanas.—Hoy de 9 á 12 p. m.

Hoy se ha penado con multa de \$ 2 por barba á 3 individuos que tenían ocupada la vía pública.

Mateo Morán ha pagado igualmente \$ 8 por haber traído agua para el expendio público, sin proveerse antes del permiso respectivo.

Dos individuos más han consignado un suere cada uno por andar vendiendo carne menuda por las calles.

Por fin hemos sido escuchados y hemos tenido el gusto de ver al señor Comisario Municipal inspeccionando las calles de la población.

Esperamos ahora los buenos resultados de esa supervigilancia de la autoridad.

Con el objeto de combatir el vicio de la embriaguez, la Legislatura del Estado Victoria, en Australia, ha dictado una ley que autoriza á la mujer á divorciarse del marido que acostumbre embriagarse. Si después del matrimonio descubre la mujer que el marido se embriaga, tiene derecho á divorciarse de él. El marido tiene el mismo derecho de divorciarse de su esposa, si ésta se embriaga. La ley se propone evitar á uno y otro el martirio de vivir junto al que se embriaga.

SEGUN el último censo canino, existen en París 71,615 perros de los cuales 43,739 están clasificados de perros de guarda, y pagan una contribución de cinco francos cada uno y el resto, 27,907, son chiens de luxe y pagan diez francos de contribución. La contribución canina le produce al Ayuntamiento de París, 497,765 francos. Traslado á la Municipalidad.

PROTESTA.—Se titula así una hoja suelta suscrita por numerosas personas de las más notables de la capital, en la que se pide el imparcial esclarecimiento de la muerte del joven, don Benigno Espinosa Astorga y el severo castigo del matador.

Nos asociamos á tan justa como laudable demanda.

ANOCI: le fueron administrados los postreros sacramentos al señor Gabriel Luque, que se halla, según se nos informa, en grave estado de salud.

Hicimos votos por el restablecimiento del respetable enfermo.

ESTATUA DE OLMEDO.—Según la noticia nuestro colega "La Nación," nada ha afortunado el desembarque la grandiosa efigie del cantor de Junín.

Nos complacemos de que así se haya evitado una nueva contienda al testimonio de gratitud que va á rendir Guañquil al más inspirado de sus próceres.

LA ORDENANZA DE ALUMBRADO dispone en su artículo 15 que, allí donde la Municipalidad no hace el servicio público, cada dueño de casa está en la obligación de poner en su finca á lo menos una luz.

Lo recordamos al señor Comisario Municipal á fin de que la ley escrita no sea entre nosotros letra muerta, logrando ver si quiera sean bugias que alumbran las calles apartadas.

SIETE individuos han pernoctado en la reja de la Intendencia, por diferentes faltas.

EL CONSEJO DE DISCIPLINA ha mandado enrolar en las filas del ejército á un sujeto que había hecho caso omiso de la Ley de Guardias Nacionales.

CEARENTA y NUEVE RESES se han beneficiado en el Matadero para el consumo de hoy.

FANATISMO RELIGIOSO.—Una mujer de Pensylvania, Est. dos Unidos, que padece de frecuentes ataques histéricos, á consecuencia de que lo quiere salir de la iglesia, porque no alcanza el tiempo para todos sus prácticas de votos, se creyó inspirada divinamente y quiso repetir el sacrificio de Abraham.

Para el efecto agarró al menor de sus hijos, loató h á manos por la espalda, lo colocó sobre una piedra, y con lo los vecinos acudieron, ya el infeliz muchacho estaba horriblemente degollado.

No le han valido oraciones á la bestia. Está en prisión y probablemente será e'ctrocutado.

"EL TIEMPO" de Río Janeiro anuncia que el jefe de Policía del Estado de San Paulo se propo instalar en el centro de la ciudad del mismo nombre un kiosko, en el cual serán expuestos permanentemente retratos de las estafadoras y otros criminales.

Teniendo en cuenta lo mucho que facilitará la acción de la justicia este sistema tan original como inteligente, y los beneficios que prestará á la sociedad, puesto que la tendrá prevenida contra los ataques de los petardistas de profesión, recomendamos, y ojalá se pusiera en práctica en todas las capitales, puei estamos persuadidos de que así, los señores cabaleros de industria reflexionarian mucho antes de dar sus audaces golpes de mano.

TIBIO DÉRICO.—El Gobierno francés ha puesto á las órdenes del capitán de fragata Bonin de Preysseux un buque, á fin de que haga la instalación moderna y completa de un tiro óptico.

En tiro óptico es un descubrimiento que aumentará á las proporciones

inmediata la potencia de tiro y por consiguiente el valor de las na ves y sus baterías.

Merced á este descubrimiento canones están al abrigo de protectores, asegurándose una precisión absolutamente máxima. Y esta precisión puede desde el primer disparo atravesar monos expertos y truncar un prava.

La utilización inmensa descubrimiento hará época en la historia de la artillería de mar.

LEONES en el "Nouveau" que el Conde d'Orléans acaba de titular en París la "Société L'édition por objeto de explotación y tener en sus diversos puntos en la provincia rinaecheas Petó.

La sociedad tendrá por razón mas diez años "Drombers" Durará diez años. Tendrá un capital total en París, 22. Ha dome. El fondo social se com de accion es, dividido en 320 acciones iguales que se amaran interesadas.

Se ha formado un Consejo administrativo compuesto de los señores Tade de Oksza, M. Lavignier, Jean-Louis Phlecker y M. Carrillo y Navas.

A este Consejo se adjuntaron ingenieros y consultores, uno en otro en el Perú.

Ha en el presente solo formado el ingeniero Eduardo ha

SALEDADIS al señor D. Sixto Suarez, á su señora y a sus hijos llegados anteayer alborde del "quipa", de regreso de Nueva en donde han permanecido algunos meses.

LAS MULTAS impuestas en la licia durante el mes pasado, se dieron á \$ 1,200.40 en esta ma:

Comisario Antepara. \$ 800 Id. Aguirre. " " Id. Municipal " 300

Suma. \$ 1,200

CEMENTERIO CATOLICO.

Inhumaciones del día 6. Obaldio Ayón, 13 años, hijo de Teodora García, 7 días, sin recia.

Ignacio Evas, 29 años, diacon.

Manuela Ramirez, 12 id, id. David Calle, 24 id, id. Salvador Cruz, 30 id, bella.

Carlos M. Stear, 49 años, diacon.

PRODUCCION ARTIFICIAL DE LLUVIA.

Entre las aplicaciones del Gobierno de los Estados Unidos la suma de \$ 9000 que designa se haciendo experimentos en la producción artificial de la lluvia. Los primeros ensayos se harán en Kansas Occidental, en el mes de septiembre próximo, bajo la dirección del Comendador Dyrenforth, de Washington. Se elevarán globos llenos de gas hidrógeno y de oxígeno y se hará caer un jarro por el rambro de acero, muchos globos y en conexión con un aparato eléctrico en el suelo. El Senador Farwell favorece mucho esta idea, pues la operación será muy aya y cuanto mayor la consunción mas copiosa será la caída de agua. Los globos también serán arrastrados en su obra por la explosión de dinamita en el suelo. Las esperanzas en la realización del agricultor científico. En el Estado del Kansas, recientemente en la parte del Oeste, el Estado del Colorado, en los Territorios del Sur-oeste, en el Texas, los dos Estados de Dakota, Nebraska, Minnesota, y á la verdad en todo el país al Oeste del Rio Mississippi, las estaciones secas son frecuentes y muy peligrosas para las cosechas. Si se pudiera hacer desaparecer esta plaga del agricultor sería un beneficio inestimable.

LEAMOS en "El Telegrama" de Quito.—Benigno Espinosa. Esta mañana á las 8 hrs falleció este sab lísimo joven, que no ha sobrevivido ni 24 horas á las heridas de que fué víctima; y las 8 y media se practicó la autopsia del cadáver. Este acontecimiento ha causado un dolor inmenso á la sociedad de Quito, que estima en la nobleza de sentimientos, la clara inteligencia, el admirable carácter y las distinguidas cualidades personal s del joven Espinosa.